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Beratung Tag Behandlung 
   

Der Oberbürgermeister 21.07.2020 nicht öffentlich 
Ausschuss für Umwelt und Energie 08.09.2020 öffentlich 
Ausschuss f. Stadtentw., Bauen und Verkehr 17.09.2020 öffentlich 
Finanz- und Grundstücksausschuss 30.09.2020 öffentlich 
Stadtrat 08.10.2020 öffentlich 

 
Thema: Realisierung Baumhaine 
 
 
In der Sitzung des Stadtrates vom 09.12.2019 erfolgte die Beschlussfassung zu dem 
interfraktionellem Änderungsantrag DS0365/19/43 (Beschluss-Nr. 341-009(VII)19).  
 
 „Zur Umsetzung des Beschlusses zu den Baumhainen (DS0020/17) sind: 
 
1. zur Erarbeitung vertiefender Planungen für die Gebiete Nr. 5 ‚Großer und Kleiner 
Wiesengraben‘ in Ottersleben, Nr. 6 ‚SKET-Nordareal‘ und Nr. 7, Brachfläche Sandbreite‘ 
(westlich Karl-Schmidt-Straße) projektbezogene Planungsmittel in Höhe von 100 T€ durch 
Budgeterhöhung beim Baudezernat im Haushalt 2020 und 
2. für die Anpflanzung von etwa 1.000 Bäumen im Bereich der geplanten Baumhaine im 
investiven Haushaltsplan 2020  100T€ und als VE 2020 und 2021 jeweils 200T€ einzustellen.“ 
 
 
Die in Punkt 1. aufgeführten Gebiete sind im Grundsatzbeschluss „Magdeburger Baumhaine“ 
(DS0020/17) genannt als drei von insgesamt 7 „beispielhaften Flächenvorschlägen für 
Pflanzungen von „Magdeburger Baumhainen“. 
Die bisherigen Erfahrungen mit dem Vorhaben Schaffung „Magdeburger Baumhaine“ haben 
gezeigt, dass die besondere Schwierigkeit in der tatsächlichen Verfügbarkeit von Flächen zur 
Umsetzung der Idee „Magdeburger Baumhaine“ besteht.  
Ergänzend zu bereits bestehenden Flächenvorschlägen lt. Grundsatzbeschluss erfolgen aktuell 
Abstimmungen zu weiteren Potentialflächen in kommunalem Eigentum zur Pflanzung 
Magdeburger Baumhaine. 
 
Um die im Haushalt eingestellte Summe von 100T€ im Jahr 2020 für vertiefende Planungen 
abarbeiten zu können, schlägt die Verwaltung vor, die zur Verfügung stehenden Planungsmittel 
im Grundsatz für alle Potentialflächen für die Schaffung „Magdeburger Baumhaine“ verwenden 
zu können. Im Ergebnis der aktuell noch laufenden Abstimmungen zu verfügbaren kommunalen 
Flächen für Baumhaine/Baumpflanzungen könnten diese Planungsmittel dann für tatsächlich 
umsetzbare Baumhainpflanzungen zügig eingesetzt werden. 
 
 
 
Dr. Scheidemann 
Beigeordneter für Stadtentwicklung, 
Bau und Verkehr 
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